

Lunes 11 de enero de 2016

El Financiero Menor inversión y gasto delinearán menos empleos

ZENYAZEN FLORES Las empresas comienzan el año con cautela y planes de contratación conservadores que atribuyen al recorte al gasto público que anticipa menos inversión, por lo cual se estima que se generen hasta 80 mil empleos menos que el año pasado. Además perciben que este año no llegará al mercado laboral el boom esperado por las reformas energéticas y de telecomunicaciones. En la encuesta de especialistas de Banco de México (Banxico) se estima que en 2016 se generarán alrededor de 684 mil empleos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es decir, 19 mil puestos de trabajo menos respecto a los 703 mil empleos proyectados para 2015. En tanto el IMSS prevé que este año puede cerrar hasta con 80 mil empleos menos, para ubicarse en 630 mil puestos de trabajo desde los 710 mil previstos para 2015. P.C. inversión, empleo Registra China primera contracción en siete años

DANIEL VILLEGAS La desaceleración por la que atraviesa la economía china se ha reflejado en una disminución de su intercambio comercial con el resto del mundo, lo que ha puesto en jaque a diversas economías que dependen de su comercio con ese país y de las materias primas. En 2015 el intercambio comercial de China con el resto del mundo apuntó a una contracción, la primera en seis años, y el principal descenso se observó en sus importaciones. Cifras de la Organización Mundial del Comercio (OMC) indican que en noviembre las exportaciones del gigante asiático cayeron 6.8 por ciento a tasa anual, con lo que acumularon cinco meses consecutivos en contracción. Las importaciones disminuyeron 8.7 por ciento y sumaron 13 meses consecutivos a la baja, lo que ha tenido un impacto negativo sobre diversas economías y sobre los precios de las materias primas, ya que es uno de los mayores consumidores a nivel mundial. P.C. China, economía mundial Invierte 4 mil mdd en combustibles limpios de Pemex

REDACCIÓN Pemex impulsará la fase II del proyecto de combustibles limpios correspondientes a Diésel Ultra Bajo Azufre para las refinerías de Madero, Tamaulipas; Salamanca, Guanajuato; Minatitlán, Veracruz; Tula, Hidalgo, y Salina Cruz, Oaxaca, con una inversión anunciada previamente por 4 mil millones de dólares, de los cuales el 58 por ciento será de inversionistas privados. Con este monto se construirán 12 nuevas plantas y se modernizarán 14 de las ya existentes. Asimismo, la petrolera detalló que se instalarán sistemas complementarios y servicios auxiliares integrados a dichas refinerías, inversiones que forman parte de las anunciadas el pasado mes ante el presidente Enrique Peña Nieto. A través de un comunicado Pemex informó que ahora que concluyó la etapa de diseño de las ingenierías básicas, la construcción de dichas plantas iniciará este mes. P.C. PEMEX, sector energético, combustibles limpios Las cinco empresas más prometedoras en la BMV para 2016

ROSALIA LARA La contracción de 0.4 por ciento del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en 2015 y la pérdida adicional de 6.3 por ciento que acumuló la primera semana de 2016 abren oportunidades de inversión en varias emisoras, que han sido castigadas y que tienen perspectivas positivas, consideraron estrategias del mercado. Un sondeo realizado por El Financiero entre cuatro casas de bolsa e información de Bloomberg revela que el IPC de la BMV cerrará el 2016 en 48 mil 500 puntos, lo que representa un potencial de subida de 20.5 por ciento sobre su nivel actual. "Hemos fijado un IPC objetivo de 47 mil 500 puntos para el cierre del 2016. Creemos que las emisoras de los sectores de consumo (incluido alimentos y bebidas), aeropuertos y financiero serán las de mejor desempeño este año", comentó Carlos González, director de Análisis y Estrategia de Monex Casa de Bolsa. P.C. BMV, sistema financiero, sector empresarial Reforma Sube dólar y alcanza otro máximo

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (11 enero 2016).- El dólar al menudeo se vende en 18.30 pesos, 10 centavos arriba de su máximo histórico alcanzado el viernes pasado. A la compra, el dólar se adquiere en 17.55 pesos en ventanillas bancarias. Para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, el tipo de cambio operaba en 17.8620 unidades a la venta y en 17.8570 a la compra, precios que arrojaban un retroceso de 7.10 centavos con relación al viernes pasado. Por otra parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) inició operaciones con una ganancia de 0.88 por ciento al ubicarse en 40 mil 625.19 unidades y se perfila para concluir con la racha bajista que mantiene desde el pasado 24 de diciembre. El ánimo de compra en la renta variable en el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) es incentivado por compras generalizadas en la mayor parte de las empresas que conforman la muestra. P.C. tipo de cambio Tiene industria mayor baja en 6 meses

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 enero 2016).- La producción industrial presentó un descenso de 0.51 por ciento en noviembre, una variación negativa más elevada que su registro de octubre y de esa manera sumó su segundo retroceso a tasa mensual, derivado del revés en las cuatro grandes divisiones que la integran. Se trata de su caída más significativa en seis meses, considerando que en mayo se había reducido 0.83 por ciento mensual, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En octubre, la actividad industrial experimentó un ligero declive de 0.14 por ciento cuando dos de sus cuatro componentes padecieron variaciones en contra. En noviembre fue diferente, puesto que minería, generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final, construcción e industrias manufactureras tuvieron reducciones en su producción. Entre los cuatro grandes rubros de la producción industrial, el de mayor baja fue construcción, con 1.37 por ciento mensual en noviembre, una variación que se debió principalmente a los números desfavorables en construcción de obras de ingeniería civil y edificación, cuyos sectores observaron su segundo mes al hilo con cifras negativas. P.C. INEGI, sector industrial Descartan impacte dólar a deuda externa

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (11 enero 2016).- La depreciación del peso no representa un riesgo para la deuda externa del País, denominada en dólares, pues ésta representa la menor parte de las obligaciones financieras del Gobierno mexicano, aseguró Luis Videgaray, Secretario de Hacienda y Crédito Público. Al término de su participación en el evento de simplificación fiscal, organizado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), aseguró que la deuda externa está bajo control y el dólar por arriba de 18 pesos por unidad no impacta de manera significativa a las finanzas

de México. "Un cambio muy grande es que, a diferencia de lo que ocurría en el pasado, la gran mayoría de la deuda está denominada en pesos, mientras que hace 20 años casi toda estaba en dólares. "Cuatro quintas partes, alrededor de 80 por ciento de la deuda pública federal, está en pesos y a largo plazo, y ese es un elemento de fortaleza que nos diferencia de otras economías", dijo. Videgaray añadió que México cuenta con todos los elementos para sortear el actual escenario aseverado de la economía global y las autoridades financieras del País están atentas para realizar cualquier ajuste necesario. P.C. SHCP, deuda pública, finanzas públicas Pierde intervención cambiaria fuerza

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (11 enero 2016).- Al vislumbrarse una nueva tanda de devaluaciones competitivas, se multiplican las pruebas de que las intervenciones en el tipo de cambio están perdiendo potencia. El peso mexicano cayó a un mínimo récord en tanto Cantor Fitzgerald LP criticó los esfuerzos del país para fortalecer la moneda calificándolo de "mayormente vanos". Un estudio de los funcionarios del banco central brasileño publicado la semana pasada no reveló "ninguna evidencia" de que su programa de intervención estuviera afectando la volatilidad cambiaria. Y, lejos de impulsar una baja sostenida de la corona, las discutidas ventas del Riksbank sueco en realidad podrían ser una oportunidad para comprar, según Citigroup Inc., el mayor operador de divisas del mundo. Los esfuerzos de China para depreciar el yuan elevaron la apuesta en tanto otras naciones tratan de debilitar sus propias monedas para seguir siendo competitivas o fortalecerlas en momentos en que el desplome de los precios de las materias primas hace trizas el poder adquisitivo de sus ciudadanos. P.C. sistema financiero, economía mundial Destacan 2015 como año récord automotriz

Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 enero 2016).- La industria automotriz asentada en México rompió récord en producción, exportación y ventas en el mercado nacional, según la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotrices (AMDA). De enero a diciembre se produjeron en el País 3 millones 399 mil vehículos, un crecimiento de 5.6 por ciento respecto a 2014 mientras que la exportación registró 2 millones 758 mil unidades, un incremento de 4.4 por ciento. "Tenemos una industria automotriz fuerte, que va creciendo, a la que los elementos de competitividad de nuestro País le han permitido insertarse de manera muy favorable en el concierto mundial y que con los prospectos que tiene en los siguientes años no tiende sino a crecer", dijo Eduardo Solís, presidente de la AMIA. P.C. industria automotriz Reporta OCDE estabilidad en economías

Por Notimex París Francia (11 enero 2016).- Las perspectivas de crecimiento en las principales economías mundiales son estables, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En su reporte de Indicadores Compuestos Avanzados (ICA, por sus siglas en inglés), la OCDE advirtió que la tendencia de crecimiento económico continúa señalando una dinámica de crecimiento estable en las principales economías mundiales. De acuerdo con el indicador, concebido para anticipar la tendencia del crecimiento económico mundial, una dinámica de crecimiento estable está prevista en la zona euro en su conjunto, sobre todo en Alemania y en Italia, así como en Canadá y en Japón. En Estados Unidos y en Reino Unido, el indicador señaló un debilitamiento del crecimiento, aunque destacó que sus niveles de recuperación son altos en los dos casos. P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial El Economista Producción y exportación de autos en México tienen un 2015 inolvidable LILIA GONZÁLEZ La industria automotriz cerró el 2015 con récord de producción con 3 millones 399,076 unidades y la exportación de 2 millones 758,896 vehículos. Al reportar cifras a diciembre del 2015, el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís destacó el crecimiento interanual de 5.6% en la fabricación de autos en México comparado con el 2014; mientras que las ventas al exterior aumentaron 4.4% con respecto al mismo periodo del año previo. P.C. industria automotriz Peso hila cuatro sesiones a la baja; dólar casi en 18 pesos REDACCIÓN El peso retrocedió en la jornada del lunes frente al dólar, y el billete verde avanzó 0.24% o 4.30 centavos a un nuevo máximo histórico, y se ubicó en 17.95 pesos, según datos de Banco de México, reduciendo la brecha con los 18 pesos. El dólar alcanzó un nuevo máximo histórico frente al peso de 17.95 pesos ubicándose a solo cinco centavos de los 18 pesos, según datos de Banco de México. El peso hilo el lunes cuatro sesiones consecutivas a la baja y el dólar operaba cerca del nivel psicológico de 18 pesos por dólar, arrastrado por un nuevo derrumbe de los precios internacionales del petróleo, que rondaban mínimos de 12 años. P.C. tipo de cambio Crecimiento económico en zona euro y China es estable REUTERS Las condiciones económicas se están estabilizando en China y el panorama es de un crecimiento sostenido en la zona euro, mientras que las economías de Estados Unidos y Gran Bretaña están perdiendo impulso, informó este lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En su reporte de indicadores compuestos avanzados (ICA) la OCDE advirtió que la tendencia de crecimiento económico "continúa señalando una dinámica de crecimiento estable" en las principales economías mundiales. P.C. crecimiento económico, economía mundial Riesgo país de México sube 20 unidades NOTIMEX El riesgo país de México se ubicó este 8 de enero en 252 puntos base, es decir, 20 unidades por arriba del nivel observado el cierre de 31 de diciembre de 2015, luego de tres semanas con disminuciones. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, cerró 2015 en 232 puntos base, lo que significó 50 unidades más respecto a los 182 puntos base en que finalizó 2014. P.C. SHCP, riesgo país Por segundo año, México hace más autos que Brasil REDACCIÓN México ensambló cerca de 1.4 millones de autos más que Brasil en el 2015 y, por segundo año seguido, México venció al país sudamericano en producción de autos. En el 2015, México produjo casi 3.4 millones de vehículos contra 2.04 millones de Brasil y en el 2014, México hizo 3.2 millones de autos contra 3.01 del país sudamericano. La producción de automóviles en Brasil cayó 22.8% en el 2015 en relación al año anterior, prácticamente al mismo nivel de 2006, afectada por la crisis económica y política del país, informó en su momento la asociación de fabricantes Anfavea. P.C. industria automotriz La Jornada El dólar avanza hasta \$18.34 a la venta en bancos Por Notimex México, D.F. A media jornada, bancos de la capital mexicana venden el dólar libre hasta en 18.34 pesos, lo que representa un avance de 19 centavos respecto a la apertura de este lunes, y se compra en un mínimo de 16.29 pesos. El euro, por su parte, retrocede 20 centavos y se ofrece en un precio máximo de 19.90 pesos comparado con esta mañana; mientras que el yen alcanza una cotización a la venta de 0.156 pesos por unidad. De acuerdo CI

Banco la volatilidad de la divisa mexicana seguirá presente y podría llegar a cotizarse entre 17.75 y 17.89 pesos por dólar. El Banco de México (BdeM) informó que no se recibieron posturas para las subastas de dólares con precio mínimo convocadas a las 09:00 horas y 12:00 horas de este día. Abundó que los mecanismos antes mencionados buscan proveer de liquidez al mercado cambiario ante el comportamiento que registra la moneda mexicana. P.C. tipo de cambio México reduce gasolina con retraso de 4 años: Cepal Por Susana González G. México, DF. La reducción del precio de la gasolina, en concordancia con el desplome del correspondiente al petróleo a nivel mundial, llega a México por lo menos con cuatro años de retraso respecto a la mayoría de los países, petroleros o no, tanto de América Latina y el Caribe, como de los países con los que integra la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), de acuerdo con reportes tanto de éste organismo como de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Los precios de las gasolinas y el diésel disminuyeron 3 por ciento aquí apenas arrancó 2016. Un hecho inédito en la historia de México, consecuencia de un nuevo esquema de precios y régimen fiscal que comenzó a aplicarse y que se basa en las condiciones de mercado, pero limitado a aumentos y disminuciones que no rebasen un margen del 3 por ciento a fin de evitar la volatilidad, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Antes, el gobierno federal decidió cancelar durante 2015 los aumentos mensuales a los combustibles, los llamados "gasolinazos" que se aplicaron durante seis años consecutivos (2008- 2014). P.C. Cepal, gasolina, predios, sector energético El País Los sueldos pactados en convenios crecen un 0,74% en 2015 MANUEL V. GÓMEZ Madrid 11 ENE 2016 - 11:01 CST Los sueldos siguen mostrando un comportamiento átono. Los que se pactaron en convenios el año pasado, apenas crecieron un 0,74%, según el registro del Ministerio de Empleo. Un incremento bajo, pero suficiente para que los asalariados que se benefician de la negociación colectiva ganen poder adquisitivo, ya que los precios todavía muestran una debilidad mayor que los salarios. El incremento del 0,74% queda a poco más de dos décimas del tope salarial que en mayo pactaron los sindicatos mayoritarios, UGT y CC OO, y las patronales CEOE y Cepyme. Ese pacto aconsejaba que para 2015 las subidas a pactar en convenio tuvieran un tope en el 1% y para este año fuera del 1,5%. P.C. salario, empleo Las Bolsas europeas caen tras otra jornada negra en China EL PAÍS Madrid 11 ENE 2016 - 04:17 CST Tras arrancar la sesión con ganancias moderadas, todos los principales parqués europeos han cerrado en negativo por efecto de otra jornada negra para las bolsas de China. La bolsa española comenzó la sesión con un retroceso considerable, cercano al 1%, que ya se anticipaba tras la caída de más del 5% de las bolsas chinas. A medida que la sesión ha ido avanzando, la volatilidad se ha apoderado del mercado y el español Ibex 35 ha cerrado la sesión con un recorte del 0,26%. Pérdidas similares se han dado en París, 0,49%, Milán, 0,57%, y Londres, 0,69%. El comienzo de año ha sido de los peores que se recuerdan en los parqués occidentales. Wall Street ha tenido el peor arranque de su historia. Hasta el viernes, las primeras sesiones bursátiles de 2016 se han saldado con una depreciación de activos bursátiles de cuatro billones por los miedos sobre la situación financiera de China y la desaceleración de su economía. P.C. China, sistema financiero El gasto de los turistas extranjeros sube hasta los 6.657 millones EP Madrid 11 ENE 2016 - 05:09 CST Los turistas extranjeros gastaron en conjunto 63.657 millones en hasta noviembre del año pasado, un 6,4% más que en el mismo período de 2014. El aumento del gasto por turista, en cambio, fue menor, quedó en un 1,4%. Concretamente, el gasto medio por turista se situó en los 1.063 euros, un 1,4% más, según la encuesta de gasto turístico (EGATUR), divulgada por el Instituto Nacional de Estadística. P.C. turismo